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ЗАВТРА -  МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ 
ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ

ДЕТИ— НАШЕ БУДУЩЕЕ
Статистические данные утверждают, что в настоящее 

время на земном шаре живет полтора миллиона детей.
«Дети — наше, будущее», — повторяем мы, и это так: 

ведь именно им продолжать дело своих отцов и матерей.
Еще на заре Советской власти В. И . Ленин обратил 

внимание на юную смену, выдвинув лозунг: «Все луч
шее — детям». С  тех пор в нашей стране забота о подра
стающем поколении стала делом большой государствен
ной важности.

Права наших детей ярко отражены в Конституции. В 
частности, в С С С Р  все дети имеют право на образование, 
и это право осуществляется: бесплатное среднее образо
вание получают все учащиеся- нашей страны. И  они не 
только учатся: к услугам ребят различные кружки, До
ма пионеров, спортивные школы, детские стадионы —  
словом, наша Советская Родина щедра на все, что при
носит детям радость, что развивает их наклонности и та
ланты!

А  сколько хороших интересных детских книг выпус
кают наши издательства, как много журналов и газет 
выходит для ребят! Ежегодно проходит в нашей стране 
Неделя детской книги, Неделя музыки, Неделя «Театр 
и дети».

Каждое лето более двенадцати миллионов ребят от
дыхает в пионерских лагерях.

Дети — молодые хозяева земли. Пионеры и школьни
ки принимают активное участие в государственных де
лах: в общественно-полезном труде, в благоустройстве 
и озеленении городов, сел и деревень, охраняют природ
ные богатства, собирают металлолом и макулатуру, свя
то чтут память тех, кто отдал жизнь за их счастливое 
детство.

Более тринадцати миллионов дошкольников нашей 
страны воспитываются в детских яслях и садах, и боль
шую часть средств, затраченных на их воспитание, опла
чивает государство. Мы стремимся к тому, чтобы роди
тели при первой необходимости смогли отдать своего ре
бенка в детское дошкольное учреждение.

Окружены заботой и дети, чьи родители трудятся в 
различных организациях и учреждениях нашего района.

Все больше детских садов и детских яслей открыва
ется в населенных пунктах. В Ошминском, в колхозах 
имени Тимирязева и «Малокаменский», в Шайгино — 
вот неполный перечень детских дошкольных учрежде
ний, построенных или строящихся в последнее время.

Немного осталось до конца учебного года. Начнутся 
летние каникулы, во время которых ребята смогут от
дохнуть в пионерских лагерях — практически во всех 
средних и восьмилетних школах будут открыты пионер
ские лагеря, а в средних школах будут функционировать 
лагеря труда и отдыха. Старшеклассники помогут взро
слым отремонтировать школы, привести в порядок ме
бель и оборудование, покрасить школьные здания.

А  сколько интересных путешествий совершат они! По 
туристическим путевкам школьники побывают во мно
гих городах нашей необъятной страны, совершат экскур
сии по родному краю. Словом, много интересных дел 
ждет их впереди.

1 июня. В этот солнечный день, в первый день лета, 
ребята соберутся на свое торжество. И среди различных 
интересных мероприятий они обязательно споют и эту 
песню, ставшую гимном всех детей мира, где есть и та
кие слова:

«Пусть всегда будет солнце,

L Пусть всегда будет небо,
Пусть всегда будет мама,

Пусть всегда буду я!

П е р в ы м иЗемледельцы колхоза имени Тимирязева первыми в районе завершили сев зерновых и зернобобовых культур. На 29 мая эти культуры в хозяйстве размещены на площади 325 гектаров. Успех тимирязевцев — результат высокой организо-

в  р а й о н еванности всех звеньев, занятых на севе, высокопроизводительной работы техники и умелого маневрирования в условиях крайне неустойчивой погоды.В настоящее время в хозяйстве подходит к завершению й посадка картофеля.
и. ольховой.

Четвертый год трудится 
в строительном участке Пи- 
жемского леспромхоза Вик
тор Георгиевич Кальсин. Он 
руководит бригадой плотни
ков, которая строит арболи- 
товые дома.

Работают плотники добро
совестно, почти постоянно 
перевыполняют норму вы
работки в среднем на 108 
— 110 процентов.

За ударный труд руковод
ство стройучастка неодно
кратно выносило Виктору 
Георгиевичу благодарнос
ти, он премировался и наг
раждался Почетными грамо
тами.

На снимке: В. Г. Кальсин.
Фото А . Эргле.

РАБОТЫЗа центральной усадьбой колхоза имени Кирова раскинулось широкое поле, где большой участок пашни отведен под картофель. Около двух третьей его площади уже посажено.Работы на посадке клубней организованы с претензией на ипатовский метод. Одновременно идет подготовка почвы (культивация с внесением аммиачной воды), нарезание гребней и высаживание клубней. В пол е-- две картофелесажалки, а всего четыре трактора работают в звене. Обеспечивают семенами четыре самосвала с оборудованными бункерами. Выделен транспорт для подвозки удобрений, аммиачной воды и минеральных туков. Однако, здесь допущены значительные отступления от этого метода.Звено по выращиванию ч возделыванию картофеля несколько лет возглавляет механизатор А . Е. Аплатов. На другой картофелесажалке трудится П. Н. Кудрявцев. На культивации занят В. М. Тыринов, нарезает гребни В. В. .Солоницын,

ЗАЖЖЕНА ЗВЕЗДАВ социалистическом соревновании механизаторов района на весеннем севе за пятидневку с 24 по 28 мая лучших результатов добился тракторист из колхоза имени Ленина Петр Макарович Рябков. На подготовке почвы за пять дней он выполнил 7,3 нормо-смены. Опытный механизатор и в сложных погодных условиях с наибольшей эффективно

стью использует свой трактор и добивается хороших результатов. Правление колхоза неоднократно отмечало его труд на весенне-полевых работах.В честь Петра Макаровича Рябкова в райцентрезажжена звезда трудовойславы.
Е . Х А Т О В ,инструктор райкома К П С С .

О Б Р А Щ Е Н И Е
К О  В С Е М  К О Л Х О З Н И К А М , Р А Б О Ч И М , С Л У Ж А Щ И М . 

П Е Н С И О Н Е Р А М  И  У Ч А Щ И М С Я  Р А Й О Н АДорогие товарищи! Сложные погодные условия текущего года создали большие трудности в проведении весенне -полевых работ.На 29 мая план посева зерновых культур выполнен на 43 процента, льна — на 27 и посадки картофеля на — 46 процентов. Особенно трудная обстановка с завершением весеннего сева создалась в совхозах «Ошмин- ский», «Вякшенерский»,«Прогресс» и колхозе «К олос». Ввиду переувлажнения почвы, работы на посеве зерновых, льна и посадке картофеля ведутся крайне медленно.Несмотря на напряженный труд колхозников, рабочих совхозов, специалистов сельского хозяйства и привлеченных людей, своевременное и качественное завершение весеннего сева находится под угрозой срыва.В этих крайне трудных условиях бюро райкома К П С С  и исполком районного Совета народных депутатов призывают всех участников сева изыскивать новые резервы и возможности для быстрейшего проведения и завершения весенних полевых работ до 7 июня.В этих целях необходимо принять дополнительные

меры морального и материального поощрения для р аботников, перевыполняющих сменные задания, организовать четкую работу всех агрегатов на севе и посадке картофеля, противопоставить погодным условиям высокую организованность и дисциплину, использовать эффективно каждый погожий час, вести посев и посадку картофеля весь световой день, подготовку почвы круглосуточно, обеспечить всех работающих- на севе горячим питанием и проявить к ним чуткость, и внимание.Бюро райкома К П С С  и исполком районного Совета народных депутатов обращаются ко всем колхозникам, рабочим, служащим, пенсионерам и учащимся школ с призывом оказать всестороннюю помощь в скорейшем завершении весенних полевых работ.Мы уверены, что вы от- * ветите на наш призыв активной работой и сделаете все от вас зависящее для своевременного и качественного завершения весеннего сева. Тем самым будет создана надежная основа получения высокого урожая в завершающем году 10-й пятилетки.
Бюро райкома К П С С .
Исполком районного С о 

вета народных депутатов.

•  ПОД ОСТРЫМ УГЛОМ

ИДУТ МЕДЛЕННОподвозит аммиачную воду С . А . Соловьев. Обеспечивают клубнями шоферы В. П. Солоницын, Н. Пономарев, Н. А . Соловьев.На первый взгляд, посадка картофеля идет неплохо. Простоев практически нет. За день на каждую сажалку приходится не более пяти гектаров засаженной площади. Много это или мало? Если учесть, что нынче отведено в хозяйстве 155 гек^ таров под эту культуру, то темпы работ низкие. Звеньевой Анатолий Евграфьевич рассказал о ходе нынешней посевной:— Медленно продвигается дело с посадкой. Причина одна — поздно начинаем работу и рано заканчиваем. В хорошие дни садим картошку 7 — 8 часов. Отсюда — низкая производительность. Нет постоянных сажальщиков.Могли бы механизаторы начинать посадку раньше и закончить поздней? Б езусловно, могли. Только вот беда, семена подвозятся не раньше 9 часов утра, а заканчивается их доставка на

поле в 5 — 6 часов вечера. Вот и получается: то механизаторы ждут — не дождутся хорошей погоды, то стоят в поле в ожидании семян.Не всегда предусмотрительно поступают руководители хозяйства в организации работ. 29 мая, например, приехали школьники и рабочие из Шайгино. Работа им, конечно, нашлась. Поставили прибывших на загрузку картофеля в транспортер. Дела в хранилище пошли быстро, только отвози семена в поле. В этот день вышли не три сажалки, как обычно, а только две: одну сдяли с работы, и трактор использовали в других целях. Конечно, четыре машины обеспечили семенами две сажалки не полностью, но и третья бы была не лишней. Транспорт простаивал в поле около часа, чтобы разгрузить груз. Теперь уже семена «ждали» картофелесажалку... Вот такие огрехи “на картофельном поле колхоза имени Кирова.
В . Н И К О Л А Е В .
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У  нас по району, складываются большие трудности с выполнением планов производства и закупок молока — сказались трудные условия зимовки, нехватка кормов. Но увеличение производства и продажи молока государству, улучшение его качества и особенно повышение жирности немало завидит от животноводов, з/специалистов, руководителей хозяйств.Анализ сданного в 1979 г. хозяйствами района молока показывает, что имеются большие резервы улучшения ' его качества и повышения жирности. Средний процент жира ио району в 1977 г. составлял 3,77 процента, в ' 1978 г. — 3,73, в 1979 г ,— 3,64 процента. А  за 4 месяца текущего года жирность сданного молока только 3,48 процента, в переводе на базисную жирность не зачтено хозяйствам 92,7 тонны молода.Особенно низка жирность в совхозе «Прогресс» (3,41), «Ошминский» (3,27), имени Ленина (3,42), «Коммунар» (3,42). При такой жирности в совхозе «О ш минский» из 10 тонн сданного молока в Зачет идет 8,8 тонны.Несбалансированные кормовые рационы по протеину и сахару отрицательно влияют на состав молока, однако есть много других причин низкой жирности молока. Неоднократными про- вёрками, проведенными гос- инспекцией совместно со специалистами' управле-. ния сельского хозяйства я работниками маслозавода, в ряде хозяйств выявлены грубые нарушения правил доения коров. По этой причине большое количество молока теряется из-за неполного выдаивания.В колхозе «Путь Ленина» 28 марта текущего года бы- ло проведено на вечерней дойке контрольное додаивание. Всего по ферме дополнительно получено 23 кг 750 граммов при средней жирности свыше 12 процентов, что при пересчете на

базисную жирность составила 81,5 кг. Велика контрастность в дойных группах по полноте выдаивания.В группе доярки Ю . Д. Поплаухиной поддой составил 6,5 кг, а в переводе на базисную более 11 кг. Еще больше молока недополучено дояркой Л. И. Брусовой: в переводе на базисную жирность 24,3 кг. Более- 7 кг было оставлено в переводе на базисную ' жирность доярками А . Г. Мухачевой и 3. Д. Загудаевой. В то же время в группах А . И. Кислицыной, В. Г. ' Васильевой, А . И. Бондыревой, Л. В. Целищевой всего от 2 до 3 кг.Результаты контрольной проверки чистоты выдаивания в колхозе имени Кирова на Зотовской ферме показали, что хотя невыдоенного молока было немного — от 0,5 до 1,7 кг, но жирность этого молока от 8,8 процента в группе 3. Н. Волковой, до 12 процентов в группах Д . И. Журавлевой и свыше 16 процентов у В. А . Солоницыной и Г. В. Солоницыной. Всего по ферме поддой составил 6,3 кг, а в переводе на базисную жирность — 27,7 кг.Контрольная проверка чистоты выдаивания была проведена на Пижемской ферме колхоза «Коммунар», где выявлен ряд существенных недостатков в технологии машинного доения. Здесь оставлено 28,5 кг молока, хотя доярки были предупреждены о предстоящей проверке.Правление колхоза «Путь Ленина» результаты проверки рассмотрело на совещании .животноводов, которое прошло с высокой активностью обсуждаемого вопроса. Достигнута договоренность о внедрении оплаты труда доярок с жирности молока. Решение очень правильное. Внедрение оплаты труда доярок в зависимости от содержания жира в молоке увеличит их заинтересованность в полном выдаивании коров, а это, в свою очередь, .заставит организо

вать постоянную и качественную работу молочных лабораторий. Повысится ответственность зооветспе- циалистов за соблюдение технологии машинного доения, проведения контрольных доек, что в значительной степени улучшит достоверность и качество зоотехнического учета. Увеличится производство молока и продажа его государству.При контрольных поддо- ях оказалось, что в колхозе «Путь Ленина» 6,6 процента молока оставалось в коровах, в колхозе имени Кирова — 8 процентов, в колхозе «Коммунар» — 6,4 процента.Если . считать это за постоянную — а были взяты хорошие коллективы ферм Лазарцевской, Зотовской, Пижемской, — то за год набираются уже нс килограм. мы и центнеры, а тонны: по колхозу «Путь Ленина»— более 50 тонн, по колхозу имени Кирова—около 70 тонн и по колхозу «К ом м унар»-- 6 6 — 68 тонн. Не вызывает особого сомнения, что и в ряде других ферм есть нарушения правил доения коров.Ежегодно по району производство молока составляет от 9 до 10 тыс. тонн, л если предположим,, что потери составят 5 — 6 процентов, то это означало бы дополнительно 500— 600 тонн молока, проданного государству, и большая часть — сверхплановая. В переводе на денежные расчеты получится более 200 тыс. рублей. Словом, государство ежегодно недополучает от нас более 500 тонн молока, а хозяйства — более 200 тыс. рублей.Как показала проверка, чистота выдаивания, повышает жирность общего надоя молока во всех группах на 0,1 процента 'и более. Например, по Лазарцевской ферме, в группе А . П. Ко- леватовой жирность молока после поддоя увеличилась на 0,1 процента, в группах А . Г. Мухачевой — на 0,2 процента, на Зотовской ферме у Д . И. Журавлевой —

на 0,1, а у Л. В. Солоницыной —на 0,3 процента.Одной из причин ежегодного сниженця жирности продаваемого молока является нарушение правил доения коров, непра*вильное пользование доильной' аппаратурой, неправильное регулирование вакуума и частоты пульсации. И самое главное — нет ни материальной, ни моральной заинтересованности доярок, зооветспе- циалистов в увеличении жирности молока.В данном случае подведение итогов соцсоревнования доярок, ферм, хозяйств бывает не совсем правильным. Надой на корову по совхозу «Прогресс» за .1979 год составил 1902 кг, по колхозу «Малокамёнекий» — 1897 кг. Казалось бы, результат колхоза стоит ниже, чем результат совхоза. А  если пересчитать на базисную жирность, то получается: в в колхозе «Малокаменекий» надой составил 1922 кг (+ 2 5  кг), а в совхозе «Прогресс» — 1809 кг (—93 кг).Очень низкий надой в совхозах «Вякшенерский» и «Ошминский». Районную сводку по надою молока от коровы в 1979 году замыкает совхоз «Вякшенерский», но ради справедливости это место положено совхозу «Ошминский». Н адой в совхозе «Ошминский» — 1453 кг, в совхозе«Вякшенерский» — 1396 кг, при переводе на базисну.о жирность надой в «Ошмин- ском» — 1374 кг (—79 кг), «Вякшенерском» — 1403( + 7  кг). Неплохой надой в прошлом году был в колхозе «Красная нива» — 2558 кг, но если сделать пересчет на базисную жирность, то всего 2461 кг (—97 кг). А  если посмотреть по отдельным фермам и особенно дойным группам, то кон- трасность выявится еще больше. Но это одна сторона дела. А  вот давайте посмотрим другую ее сторону - -  материальную.За 1979 год колхоз «Красная нива» недополучил 4366 рублей только потому,

что сдавал молоко жирно ■ стью ниже базисной, а колхоз имени Тимирязева получил на 2065 рублей больше, так как жирность сдаваемого молока была выше базисной.Совхоз «Ошминский» получил бы на 14580 рублей больше, если бы сдаваемое им молоко было базисной жирности, совхоз «Прогресс» — около 10 тыс. руб. А  всего по району недополучено более 60 тыс. рублей и не зачтено более 180 тонн молока, а большая часть его — сверхплановая.А  каковы потери, кото- - рые наносятся незнанием жирности молока отдельных коров? Ведь встречаются экземпляры, у которых жирность 2,8 процента, а есть коровы,- дающие молоко жирностью 4 ,2 — 4,5 процента.Если корова с жирностью молока в 4 процента надоит 2500 кг, то от коровы с жирностью 3 процента нужно надоить 3330 кг, чтобы сравняться по количеству жира. При организации постоянной работы молочной лаборатории на фермах у зоотехников’ будет возможность наладить хороший зоотехнический учет и более разумно, обоснованно вести племенную работу и браковку коров.Наша задача состоит в том, чтобы повсеместно организовать работу молочных лабораторий, подобрать хороших работников и обеспечить необходимым оборудованием и реактивами. Ежедневно определять жирность и качество молока на ферме, а в последующем — в каждой дойной группе.Надо разработать оплату труда доярок с жирности молока, предусмотреть, заинтересовать лаборантов,, заведующих фермами, зоо- ветработников, руководителей хозяйств.
В . З У Б О В ,главный государственный инспектор по закупкам и качеству сельхозпродуктов.

О П Р О Е К Т Е  „ О С Н О В
11 мая этого года в «И звестиях» и некоторых других центральных газетах был опубликован Проект «Основ жилищного законодательства Союза С С Р  и Союзных республик» с целью широкого обсуждения законопроекта. Все замечания и предложения можно' направить в Секретариат Президиума Верховного Совета С С С Р ;В настоящее время специального жилищного кодекса не имеется. В Гражданском кодексе имеется лишь глава 28 «Наем жилого помещения». Но эта глава не охватывает все многообразие жилищных вопросов. Правда, имеется много всевозможных разъяснений, постановлений, положений и т. п., которые постепенно отменяются, заменяются. В таком обилии разрозненных документов подчас и опытному юристу трудно найти верный ответ на некоторые бизненные вопросы. Теперь все изменится к лучшему: в «Основах» будут сгруппированы все наиболее важ

ные жилищные вопросы, а в дальнейшем каждая союзная республика с учетом своей специфики примет республиканское жилищное законодательство, где будут подробно регламентиро
ваны все жилищные вопросы. Второе главное достоия- c t b o v «Основ» — это наличие новых положений, отражающих изменения в нашем обществе.Проект «Основ» полностью соответствует требованиям новой Конституции С С С Р . Так, в частности, •статья Г  «Основ жилищного законодательства» повторяет положение Конституции: «Граждане С С С Р  имеют право на жилище. Это право обеспечивается развитием и охраной государственного и общественного жилищного фонда, содействием коопера

тивному и индивидуальному жилищному строительству, справедливым распределением под , общественным контролем' жилой площади, предоставляемой по мере осуществления программы
строительства благоустроенных жилищ, а также невысокой платой за квартиру и коммунальные услуги».В Проекте подробно излагаются вопросы управления жилищным фондом, обеспечения граждан жилым помещением. В частности, в статье 21 сказано об учете граждан, нуждающихся в улучшении жилищных условий. Статьи 22, 23 проекта посвящены вопросам очередности предоставления жилых помещений и рассказывают о том, кому предоставляется жилье вне очереди, кому в первую оче-

44• • •редь. Норма жилой площади может быть не менее 9 квадратных метров на одного человека. В статье 30 рассматривается вопрос платы за пользбвание жилым помещением и коммуналь
ными услугами.В Проекте перечисляются случаи принудительного выселения из жилых помещений по различным причинам. Как и в действующем законодательстве, предусмотрено выселение без предоставления другого жилого помещения тем, кто нерадиво относится к жилью или своим поведением делает невозможным для других проживание с ними в одной квартире или в одном доме (статья 38). Очевидно, “большой интерес вызовет статья 37 Проекта, где перечисляются случаи выселения

граждан с предоставлением другого жилого помещения. Одним из таких случаев является выселение с предоставлением другого жилья из так называемых «ведомственных» домов.Раздел V  Проекта посвящен ответственности за использование и , содержание жилищного фонда. Я  думаю, очень правильно предусмотрена уголовная, административная и другая ответственность тех лиц, которые виновны в порче жилых домов, жилых помещений и их оборудования. Жилье — такая ценность, особенно в связи с нехваткой его, к которому нужно относиться весьма и весьма бережно.В заключение еще раз выражаю надежду, что жители нашего района примут активное участие в обсуждении Проекта «Основ жилищного законодательства» и соответствующие замечания и предложения направят в Секретариат, о чем сказано в начале статьи.
Н. Т Р У Х А Л Е В ,

адвокат.
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СОВЕТУЕТ СПЕЦИАЛИСТ

КАК УХАЖИВАТЬ 
ЗА ПОСЕВАМИНаступила пора ухода за посевами. Это борьба с сорняками, болезнями и вредч-- телями, которые уменьшают урожай сельскохозяйственных культур, снижают качество продукции. Прежде всего необходимо повести борьбу с сорняками: вьюнком полевым, лебедой, гречишной. Они вызывают полегание посевов, затрудняя уборку- урожая.Для успешной борьбы с сорняками необходимо знать, какими биологическимигруппами сорняков засорено каждое поле. Чтобы установить видовой состав и их количество, агрономы должны периодически обследовать тю ля. Основа успешной борьбы с засоренностью полей — введение правильных севооборотов и соблюдение рекомендуемой обработки почвы на всех полях.Поля или участки, ^.сильно засоренные пыреем ползучим или корнеотпрысковыми сорняками, следует отво-- дить под чистые пары и в течение первого периода обрабатывать их послойно, а поля, не поддающиеся агротехническим обрабог-' кам, следует обрабатывать против пырея ползучего трихлорацетатом натрия (Т ХА ). Расход препарата — 10— 12 кг на гектар, жидкости — 200— 300 литров на гектар за 2 — 3 недели до посева.В целях устранения отрицательного влияния болезней, вредителей и сорняков на урожай сельскохозяйственных культур-в 1980 году необходимо предусмотреть выполнение следующих, мероприятий в разрезе культур.

Л Е НМолодые всходы льна сильно повреждаются льняными блошками. Поэтому при появлении всходов нужно провести краевые обработки 80-процентным хлорофосом — 0 8 — 1,2 кг на гектар при расходе жидкости 50— 70 л на га без добавления удобрений. В ф азе «елочки» (при высоте 5 — 15 см) против двудольных однолетних сорняков провести химическую прополку посевов 2м— 4х (ди- котеисом), доза 0,9 — 1,3 кг на гектар при расходе жидкости 50— 100 л на га.Важно также соблюсти правильные сроки внесения гербицидов. Лен наиболее устойчив к 2 — 4х в период, когда он имеет высоту 5 — 3 и до 15 сантиметров. При более раннем опрыскивании капли раствора задерживаются на относительно крупных горизонтально расположенных семядольных листочках, что отрицательно сказывается- на урожае.
К У К У Р У З АВ целях совершенствова- v ния кормовой базы в райо- |н езапланнровано выращи

вание кукурузы на силос. Однако следует учесть, что эта культура требует высокой агротехники, так как в начальный период развития рост ее идет медленно, посевы сильно зарастают сор- няками. Наилучшим средством для уничтожения как многолетних, • так и двудольных сорняков, является систематический ' гербицид— симазин, выпускаемый в виде 50 или 80-процентного смачивающего - порошка. Препарат вносят в почву в виде водной суспензии методом * опрыскивания с последующей заделкой. Р асход 2,6 кг на гектар, жидкости 200— 400 л на га. При внесении препарата по два — три и более килограммов на гектар следует помнить, что симазин в течение одного года не разлагается полностью. Поэтому кукуруза должна выращиваться на одном участке ряд лет. На кукурузу симазин отрицательного действия не оказывает, так как гербицид быстро разлагается в ее корнях.Кроме симазина, для борьбы с сорной растительностью в посевах кукурузы п фазе 3 —5 листьев можно использовать аминнуюсоль. Расход^ препарата 1,5 — 2 кг на гектар, жидкости — 100— 200 л на га.
К А Р Т О Ф Е Л ЬДля борьбы с однолетними двудольными сорняками нужно проводить химическую прополку (до всходов) 50-процентным линуроном, расход препарата — 4 — 6 чг на гектар, жидкости — 200— 300 литров на га или 2м — 4х , 80-процентным. Расход препарата 1— 1,5 кг на гектар, жидкости 200 — 300 л на га.Против фитофторы в период бутонизации —начале цветения провести профилактическое опрыскивание хлорофосом 80-про- центным, смачивающимся порошком. Расход 2,4 — 3,2 кг на гектар при расходе жидкости 400— 500 л на га.

Я Ч М Е Н Ь , О В Е С , 
О З И М А Я  П Ш Е Н И Ц АВ фазе трех листков до выхода в трубку провести опрыскивание засоренных посевов 2,4Д (аминная соль и натриевая) совместно с мочевиной — 18 кг на га или аммиачной селитрой .— 9 кг на гектар. В фазе трубкования — колошения проводить опрыскивание посевов против сосущих вредителей: трипсов, злаковой тли, метофосом. Расход препарата 1 — 1,4 кг на га при расходе жидкости — 5 0 — 100 л на гектар. .

Л . Т А Р А С Е Н К О ,  главный агроном управления сельского хозяйства по защите растений.

Завтра— Международный день защиты детей

Some 18 щн,тт>т№ Л т х т т с п  & ш т х  к деток»* садах 8 часы, когда родйтшш дздотдт. Почт» S «ян. детей т а т & т  
т т н ы £  ш г ш т  у ч т ш ъ т я  я «ерод т т т ж  т  с е р . Содержание ребят д лтх  государстве s йе-

,■!.№ ы ш б ъ т м т т *т т чт ж гф т & т т гШ ю  ч т ь ^ ш щ т ..Ч Т О Б Ы  С В Е Т И Л О  С О Л Н Ц ЕВзволнованные лица 'стоящих на сцене ребятишек звенят на высокие голоса — дети поют песню о мире: «Мир» — это главное слово' на свете.Мпр очень нужен нашейпланете,Мир нужен взрослым, мир нужен детям, Мир нужен всем!»На сцене Тоншаевского районного Дома культуры воспитанники детского сада «Колосок». В зале — мамы и папы, родные, знакомые и незнакомые зрители. Дети участвуют в тематическом вечере «Чтобы солнышко, светило, чтоб на всех его хватило», который посвящен Международному .дню защиты детей.Вот уже более 30 лег все прогрессивное человечество отмечает этот день, цель которого — борьба за улучшение жизни подраста-* ющего поколения, за его благополучие' и демократическое воспитание в условиях мира.Каждый отец и мать хотят, чтобы их дети росли крепкими и здоровыми, имели возможность учиться, познавать мир, выросли честными и мужественными людьми. Советский Союз — это первая страна, которая решает в общегосударственном масштабе задачи всестороннего воспитания, • полноценного физического, интеллектуального, духовного и нравственного развития молодых граждан. Л . И. Брежнев сказал: «Дети — это наше будущее... Мы стремимся научить детей добру, дружбе, научить их уважать труд и уметь трудиться на благо всех -людей».В его словах — ответ на вопрос, какой мы хотим ви

деть свою смену. Мы хотим, чтобы дети наши стали достойными людьми, чтобы они знали и уважали историю, традиции и культуру своих и других народов. Забота о детях стала у нас всенародным делом с первых лет Советской власти.И сейчас в нашей стране есть и всегда будет привилегированный класс — дети. Советская Россия щедра на все, что необходимо детям. Они окружены постоянным вниманием и заботой.В нашем районе сыновья и дочери рабочих, колхозников, служащих являются хозяевами современных детских садов и школ. Многие из дошкольных учреждений мало чем отличаются от f o , родских. Они стали для ребятишек вторым родным домом. Здесь добрые наставники -воспитатели многому учат детей: учат уважать труд, любить родную природу и музыку, стихи и песни. Здесь созданы все условия для формирования всесторонне развитой, духовно богатой личности.Счастливое детство у наших детей. Каждый день приносит им радость' открытий, новых встреч, знакомств. Это детство отстояли в суровые годы гражданской и Великой Отечественной войны советские солдаты. Они сберегли светлый, солнечный мир не только миллионам советских людей, но и всем детям плане-' ты.Нынешнее поколение никогда не должно знать ужасов войны — в этом истинное счастье ребенка,. всех людей земли. И пусть поют наши дети песню миф а, пусть над их головами всегда сияет яркое солнце!
Г. О К У Н Е В А .

«Солнечный круг». Фото Андрея Поповичева.(Фотохроника Т А С С ).
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У Ч А Т С Я
Н А Р О Д Н Ы Е

К О Н Т Р О Л Е Р ЫНа днях в парткоме Пи- жемского леспромхоза проведен семинар с народными контролерами. С  докладом «О задачах по дальнейшему улучшению работы, правах и обязанностях народных контролеров» выступилпредседатель районного комитета народного контроля В. С . Пестов.Секретарь парткома леспромхоза И. Н. Смирнов рассказал участникам семинара о ходе выполнения социалистических обязательств коллективом леспромхоза и обратил внимание на недостатки в работе, в борьбе с которыми должны оказать помощь партийной организации народные контролеры.Председатель группы народного контроля П. А . Б а женов сделал информацию о проведенной работе и ознакомил присутствующих с планом работы группы народного контроля на второй и третий квартал 1980 года.Состоялся обмен мнениями об улучшении и совершенствовании методов работы.
И. Н И К О Л А Е В .

ЗАСЛУЖЕННОЕ
УВАЖЕНИЕ

Кто в совхозе «Ошмин- 
ский» не знает Анну Петро
вну Ворожцову и Валентину 
Арсентьевну Кислицыну. 
Всякий скажет, что это луч
шие труженицы из Коржа- 
винской бригады.Всеобщее уважение и известность они приобрели честным отношением к труду. В зимнее время безотказно работали на ферме, выполняя наряды бригадира. А  с наступлением весеннего сева обслуживают посевные агрегаты. Они же затаривают семена и отправляют их на поля. На какое бы дело не послали старательных женщин, можно быть уверенным, что оно будет выполнено добротно и в срок.В эти дни Анна Петровна и Валентина Арсентьевна продолжают успешно трудиться на севе.

И . О Л Ь Х О В О Й .

В НОВЫЕ 
ДОМАЦелая улица красивых, компактных домов появилась в центре совхоза «Прогресс» в последние годы. В новые жилища поселены люди, приехавшие из отдаленных деревушек совхоза, а также и з . других районов. Все дома имеют надворные постройки. Жильцам выделены земельные”  приусадебные участки для посадки овощей и картофеля.Хозяйство и нынче осуществляет значительную жилищную программу.

И. В А С И Л Ь Е В .



НАУЧИЛИ ПОНИМАТЬ ПРЕНРАСНОЕМы пришли сюда впервые холодным сентябрем 1975 года. Нас было много — желающих обучаться музыке. И большинство из нас не представляло себе сначала', чему нас будут учить и как. Музыкальная школа была в то время новинкой, и все, наверное, помнят, как во время занятий в окна и двери заглядывали любопытные мальчишки, ж елавшие узнать, что это за диковинка — музыкальная школа. Но постепенно все привыкли к нам, привыкли и мы к новой школе. Не у всех ученье шло гладко, многие, не выдержав, уходили. Но большинство ребят кончило школу- хорошо. Классным руководителем у нас была Татьяна Дмитриевна Володина — человек мягкий, добрый и отзывчивый. Ш огда учить не хочется, но, вздыхая, учишь, потому что стыдно, очень стыдно бывает слушать ее ^укоризненные слова, зато до чего же приятно быть похваленным ею после труд

ной работы, когда — наконец-то — ты сыграешь как надо.По сольфеджио учила нас Инна Константиновна Карцева. Все наши одноклассники считали сольфеджио самым трудным предметом. Надо отдать должное терпению Инны Константиновны — она до конца и честно выполнила свою трудную задачу. Может быть, мы и не стали знатоками сольфеджио, во Инна Константиновна дала нам. большее— она помогла разобраться в «жизни. Сначала мы не любили этот предмет, и день недели, в который нужно было идти на него, был длч нас самым неприятным. Но постепенно, взрослея, мы ■нашли общий язык, и нудные уроки превратились в веселые и занимательные, всегда мы узнавали что-то новое и интересное. Инна Константиновна помогла нам найти собственное «я» в жизни, сделала нас духовно богаче и лучше.

Хочется оказать добрые слова и в адрес Владимира Ивановича Володина, энергичного и всегда веселого, Колпащиковой ТатьяныЯковлевны, великодушно прощавшей нам все наши грехи.-На улице весна, солнышко, цветет черемуха. И не верится нам, что ужа уже никогда не открыть торопливо скрипучую дверь и на улыбку Татьяны Дмитриевны сказать: «Здравствуйте». Не будет больше волнения перед зачетами и экзаменами, не выбежишь больше вприпрыжку на улицу после трудного урока. И пускай не все изберут в жизни путь музыканта, пусть будут просто хорошими людьми, ценящими и понимающими искусство, ибо «Все проходяще,лишь музыка вечна».Ирина Трапезникова, Н аталия Саламатова, выпускницы первого выпуска Пи- жемской музыкальной школы.весны — комбинат будет выращивать 9 тысяч тонн томатов и 10 тысяч тонн огурцов.Не случайно местом сооружения агропромышленного комплекса выбран район Усть-Джегуты. Здесь зимой большое количество солнечных дней, нет проблемы водоснабжения, отроги Северного Кавказа надежно укрывают местность от ветров. Специалисты определили. что за счет климатических факторов значительно снизятся затраты на отопление и освещение теплиц.На снимке: комсомольско- молодежное звено Лилин Байрамуковой. Девушки обязались собрать в этом году с площади 1,5 гектара 99 тонн томатов.Фото К. Тарусова.(Фотохроника Т А С С ).

Карачаево - Черкасская автономная область. Тепличный комбинат «Южный» каждую неделю отправляет потребителям около 50 тонн овощей. С  вводом в строй новых мощностей по

лезная площадь огорода под крышей достигнет 108 гектаров, а ежедневный сбор витаминной продукции составит 170 тонн. Всего в период межсезонья — поздней осени, зимы и ранней
НОВАЯ ВЫСТАВКА

КУЛЬТУРНАЯ жизнь=В Тоншаевской центральной детской библиотеке открылась новая тематическая выставка. Она называется «Ты и закон» и посвящена правовому воспитанию подрастающего поколения. Эпиграфам к выставке взято высказывание Л. И. Бреж нева: «Уважение к праву, к закону должно стать личным убеждением каждого человека».Новая выставка состоит из двух разделов. Первый из них — «Законы твоей страны» — знакомит читателей с законами советского государства, рассказывает о них подробно и интересно. Среди материалов, представленных здесь, книга В. И. Ленина «Государство и революция», «Конституция С С С Р » , сборник «Школьникам о новой Конституции С С С Р »  — пособие по истории С С С Р  для учащихся 8 — 10 классов. Большой интерес вызовет книга Н. В . Шогина, Э . Б. Мельниковой «Закон обо мне и мне о законе», рассказыва

ющая о том, что такое закон, в чем заключаются конкретные права и обязанности молодых людей. Из этой книги читатель узнает о работе судов, прокуратуры, милиции, народных дружин. ‘Внимание привлечет сборник «Именем закона», повествующий о советском законе и новой Конституции, о славных свершениях советского народа. Несомненно, заинтересует читателей и книга М. Ш афир «Граж данином быть обязан», в которой разъясняется, чем отличается советское гражданство от буржуазного. В первый раздел также входят сборник «Не знающие покоя», рассказывающий о работе управления внутренних дел Горьковского облисполкома, книги Б . А . Викторова «Твоя милиция и ты», А . В. Аксенова «Твое право, твой долг», Р. Б . Бахтамо- ва «Закон есть закон».Второй раздел выставки

— «На страже закона»" — рассказывает о деятельности правовых органов — милиции, юстиции, прокуратуры, суда. Среди материалов, представленных здесь, посетителей заинтересует книга А , А . Безуглова «Закон есть закон». В нее включены документальные очерки о тех нравственных и правовых проблемах, с которыми приходится сталкиваться прокурору. Автора особенно волнуют вопросы воспитания несовершеннолетних. Вся книга ̂ проникнута мыслью о святости закона. Не останутся без внимания сборники «Во. имя закона», в которых авторы сообщают читателю необходимые юридиче- ские сведения о советских законах и людях, действующих от имени закона и во имя закона.
Н. К А Л Ь С И Н А ,заведующая центральной детской библиотекой.

В Н И М А Н И Е :Железнодорожный переезд является зоной наибольшей опасности как для ав- тогуженого транспорта, так и для железнодорожного. Вес поездов в настоящее время достигает 5 тысяч тонн. Скорость движения грузового поезда — 90 км в час, а пассажирского — 100 км в час. Таким образом, только за 1 секунду поезд проходит 30 м. Задержка транспортных средств на железнодорожном полотне в течение нескольких секунд может привести к непоправимым последствиям. Тормозной путь . грузового поезда при скорости 30 км в час составляет 1000 м, поэтому машинист поезда, заметив препятствие на переезде менее чем за 1000 метров и применив экстренное торможение, все же не сможет предотвратить наезда.От того, как водители соблюдают правила проезда через железнодорожные переезды, зависит безопасность многих тысяч пассажиров, едущих в поездах, и сохранность перевозимых государственньбс грузов.. На автотранспорте работают люди различнога возраста и квалификации '— одни имеют большой опыт водителя, другие за баранкой несколько дней. Одни водители строго соблюдают правила проезда через железнодорожные переезды, другие часто их нарушают или в силу своего незнания, или по недисциплинированности.В текущем году состояние безопасности движения поездов в районах железнодорожных переездов резко

П Е Р Е Е З Д !ухудшилось. Увеличилось число наездов поездов на транспортные ■ средства. Еще нередки случаи нахождения водителей за рулем в нетрезвом состоянии. С целью наведения долщного порядка в движении транспортных средств 'и обеспечения безопасности ' движения поездов в районах ж елезнодорожных переездов совместными указаниями М В Д  и М П С  от 7 апреля 1980 года № М — 12641 с 15 апреля по 15 июня этого года объявлен Всесоюзный рейд «Внимание, переезд!» Цель этого рейда — предупредить возможные нарушения правил проезда через железнодорожныепереезды водителями транспортных средств, повысить ответственность руководителей хозяйств, имеющих автотранспорт, за его использование.Работники железной дороги принимали и будут, принимать все меры по обеспечению безопасности движения поездов как в районах переездов, так и на любом . участке железнодорожного пути. На всех охраняемых переездах дистанции организованы посты Г А И , ден»урные по переездам — общественные инспектора по безопасности движения, поездов. IПомните, что обеспечение безопасности движения поездов и транспортных средств на переездах, — наша общая обязанность и одна из главнейших задач». .Л . С В И Р И Д О В А , старший инженер дистанции.
ШАЙГИНЦЫ— ВТОРЫЕ ’Победив в районных соревнованиях, команда легкоатлетов Шайгинскойсредней школы впервые в истории района завоевала право участвовать в традиционном легкоатлетическом пробеге, проводившемся в Горьком. Легкоатлетический эстафетный пробег, состоявшийся в восьмидесятом, олимпийском году, был двадцать первым по счету и посвящался 35-летию Великой Победы Советской А р мии над фашистской Германией и X X I I  летним Олимпийским играм в Москве.Дебют нашей команды оказался очень удачным. С  честью выдержав все испытания, спортсмены Шайгин- ской средней школы заняли

второе место среди сельских -*** школ,В эстафетном пробеге принимало участие 1.2 команд. Каждый коллектив был хорошо подготовлен и настроен на упорную борьбу. И тем приятнее, что легкоатлеты нашей школы сумели опередить почти всех соперников и завоевать почетное второе место.Великолепно на своих этапах выступили Сергей Пакичев, Галина Кудрявцева, Агния Ветюгова, Надежда Аверьянова, Виталий Б еликов, Василий Солоницын.Все они пробежали дистанцию с хорошим временем и внесли большой вклад в общекомандную победу.
И . П Е Р М И Н О В .

Маленькие♦  Модные украшения из металла нередко оставляют пятна на одежде. Чтобы избежать этого, нужно покрасить обратную сторону безделушки лаком для ногтей.+  Чернильную кляксу с тетради или книги - можно удалить аптечной перекисью водорода,, в которую нужно добавить две-три капли нашатырного спирта, ф  Чтобы легко открывались дверцы и ящики гардероба,

хитростинужно протереть их края намыленной тряпкой.
■IЗам. редактораА. Т. М ИХАЛИ ЦЫ Н.
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